

son lisos y ovalados. La hembra se encarga de permanecer sobre la puesta mientras el macho la alimenta. Transcurridos unos 18 días y en forma escalonada nacen los pollos. Vienen al mundo ciegos y cubiertos de un ralo plumón blanco.

Al poco de nacer, los pollos desarrollan una glándula en el extremo de la cola, secretora de un líquido fétido que contribuye a incrementar el hedor que despiden el nido, que en muchos casos bastará para repeler a los visitantes peligrosos. Pero si algún predador se asoma a la entrada de su nido, los pollos de abubilla cuentan con un peculiar sistema defensivo: son capaces de proyectar con asombrosa puntería sus propias deyecciones.

LA RACION DIARIA

Desde el mismo instante de nacer los pollos, la madre les da calor y los ceba con los animalillos que lleva el macho. Luego, cuando están emplumados, se quedan solos y ambos progenitores les dan de comer. La dieta de las abubillas se compone casi exclusivamente de invertebrados. A la cabeza de ella figura el dañino alacrán o bollero, en cuya caza son auténticas especialistas y que destinan principalmente para cebar a los pollos medianos y grandes. Les siguen en frecuencia escarabajos, saltamontes, grillos, orugas y crisálidas de caraposas, arañas, gusanos y lombrices de tierra.

Después de 22 ó 25 días las jóvenes abubillas abandonan su refugio, forman entonces grupos familiares muy fáciles de ver por el campo, hasta que los jóvenes voladores son capaces de alimentarse y subsistir por sí mismos. En Julio y Agosto comienza la migración que dura hasta últimos de Septiembre.

En la migración coinciden con otras muchas aves que también se marchan para pasar el invierno al



Durante toda la primavera un monótono y conocido "tu-tu" envuelve a nuestros olivares. La abubilla, una de las más bellas y singulares aves de nuestros campos, ha vuelto para criar. Una y otra vez, acudirá al nido llenando en su pico todo tipo de insectos para alimentar a su prole.

sur del Sahara. Entre ellas hay otra coraciiforme que al igual que las abubillas han cerrado, un año más, todo un ciclo vital, fascinante y nuevo cada vez. Admirable y sobre todo respetable. Me estoy refiriendo al Abejaruco, protagonista de nuestro próximo encuentro.

Vicente García.

GALATEA AGRADECE LA COLABORACION DE LAS FIRMAS COMERCIALES, QUE HACEN POSIBLE SU FINANCIACION.